

OPINIÓN

La hora de recuperar una mirada común en el sector energético

En su reciente visita, Michael Liebreich, fundador de Bloomberg New Energy Finance, resaltó que Chile es una "postal del futuro" en términos de energías renovables. Y ciertamente lo es, porque en el sector energético, alguna vez contamos con un activo invaluable: una visión compartida del desarrollo a largo plazo. Esta mirada común nos permitió avanzar con claridad hacia un objetivo que beneficiaba a todos. Pero hoy, esa imagen no podemos darla por sentada y lamentablemente el sector eléctrico se ha polarizado, cortado los puentes de comunicación y distanciado del regulador. Debemos seguir innovando y reinventándonos para enfrentar los grandes desafíos que nos esperan como industria. Hoy tenemos la oportunidad de retomar esta perspectiva común para asegurar un futuro próspero para Chile, para las comunidades con las que nos relacionamos, para las empresas que formamos parte del sector y para continuar siendo atractivos para la inversión.

Para ello, necesitamos crear las condiciones habilitantes que nos den certidumbre y sentido de realidad. Esto incluye la reforma al proyecto que fortalece la ins-



JOSÉ IGNACIO ESCOBAR,
CEO de Colbún

titucionalidad ambiental, incluyendo la Ley Marco sobre autorizaciones sectoriales, para agilizar la entrega de permisos necesarios para iniciar proyectos de inversión y mejorar los procesos de evaluación ambiental. Necesitamos un sistema de permisos que entregue certeza jurídica y que sea capaz de implementar la correcta evaluación de los proyectos, con claridad, transparencia y, por sobre todo, con criterios uniformes en las distintas regiones del país que aseguren el respeto a los lineamientos de la autoridad central.

En materia tributaria, es importante equilibrar esquemas impositivos que incentiven el tránsito hacia energías menos contaminantes, protegiendo la continuidad del abastecimiento energético al menor costo

posible para los usuarios. No olvidemos que los impuestos no deben ser una herramienta para la política oportunista, sino que un ejercicio técnico.

Además, debemos abordar la variabilidad de las energías renovables mediante el fomento de soluciones avanzadas de almacenamiento de energía, garantizando un suministro constante y confiable. Necesitamos urgentemente reformar el marco regulatorio de la distribución eléctrica y revisar nuestro diseño de mercado hacia uno moderno y que recoja de mejor forma las particularidades de las nuevas tecnologías; distribuyendo adecuadamente y de manera justa los riesgos de nuestro sector. Y respecto del descongelamiento de tarifas eléctricas, aquí solo qui-

siera expresar la importancia de que la institucionalidad del sistema eléctrico esté alejada del intervencionismo voluntarista de la política, cuidando mantener ciertos principios que han sido claves para que Chile sea considerado un caso de éxito a nivel mundial en el avance de energías renovables. No perdamos este tan valioso activo que como país construimos durante más de 4 décadas.

Sin duda los desafíos son muchos. Recuperar esa mirada compartida nos permitirá enfrentarlos y seguir avanzando hacia un futuro energético próspero y sostenible para mantener aquella gran postal que con tanto orgullo nos hacer ver como líderes en energías renovables. ■

Necesitamos un sistema de permisos que entregue certeza jurídica y que sea capaz de implementar la correcta evaluación de los proyectos, con claridad, transparencia y, por sobre todo, con criterios uniformes.